

# Votre Bulletin d'informations municipales

# BIENVENUE CHEZ VOUS!

Nº 578 - OCTOBRE 2021

Ce 14 septembre, l'ouverture de la saison culturelle 2021-2022 a démarré sur les chapeaux de roues! Beaucoup de fidèles de Ronny Coutteure et autres curieux étaient présents pour ce moment fort en émotions, car, cette année, nous fêtons les 20 printemps de votre salle de spectacles favorite. Même le soleil était rendez-vous, chassant les nuages et permettant à l'association de danse moderne « Jazz pointe » de montrer leur talent... et auel talent! Tout le monde s'est prêté au ieu de la photo souvenir organisée par le CAJ. La soirée s'est elle, déroulée autour d'une présentation des différents partenaires de notre aventure culturelle, suivie d'un bal chantant qui a fait participer nos spectateurs pour le malheur des pauvres oreilles qui furent à l'écoute de ma voix... N'est pas chanteur qui veut...

Les pâtissiers de la ville ont régalé nos papilles en montrant leur savoir-faire pour l'occasion car, bien sûr, on ne fête pas un anniversaire sans offrir de gâteaux! Les amoureux du chocolat ont aussi eu la surprise de repartir avec les délicieuses moustaches de Ronny confectionnées par la



chocolaterie.

Monsieur le Maire, Christelle Buissette, vice-présidente à la CALL pour la culture et moi-même en avons profité pour marquer notre soutien indéfectible aux artistes dans ce contexte sanitaire très particulier.

Le 18 septembre fut aussi riche en événements avec les Journées Européennes du Patrimoine et la mise à l'honneur des jeunes et des moins jeunes qui ont participé aux « Chantiers pas comme les autres ».

Cette année, les JEP étaient organisées par l'ensemble des bénévoles dont ceux des églises de Grenay en lien avec le Cercle

historique et l'abbé Théodore Léandre Nzié, curé de la paroisse St Vincent de Paul de Bully en Gohelle. Notre ville a bien entendu accompagné cet événement par la découverte du parcours d'interprétation en jogging guidé pour les plus sportifs mais aussi par le prêt de livres possible sur le parvis de l'église du Mont Carmel. Tous ont pu admirer le métier des vitraillistes ayant montré leur savoir-faire déjà remarqué lors de la rénovation des vitraux. Une rénovation qui a été prise en charge en grande partie par la commune et par les donateurs.

Nos jeunes gens nous ont

aussi prouvé qu'ils sont des artistes en nous montrant leur talent de peintre face aux fresques des « Chantiers pas comme les autres » suivi du dévoilement de plaques commémorant cette journée. Pour rappel, un « Chantier pas comme les autres » est un contrat entre les ieunes citoyens, les demandeurs d'emploi et la ville autour d'une action artistique quidée par 2 artistes, Jim Mckee et Camille Ocre.

Deux concerts ont conclu ces événements, l'un le samedi par Jim Mckee, qui nous a invité chez lui, en Irlande et l'autre, le dimanche, dans l'église du Mont Carmel, avec un concert d'orgue et de chant. Deux concerts qui prouvent que la culture casse les frontières, rassemble les gens de tous horizons qu'ils soient politique ou religieux.

Bonne rentrée, bons spectacles et encore bienvenue chez vous.

Mickaël FAUQUEMBERG maire-adjoint à la vie culturelle et à la Médiathèque-Estaminet



## DES NOUVELLES FRESQUES POUR HABILLER NOTRE VILLE

Suite à la réalisation de plusieurs nouvelles fresques, la municipalité a organisé une cérémonie. En présence du maire Christian Champiré, de Christelle Buissette, maire-adjointe à la vie éducative, à l'enfance et à la jeunesse et de Mickaël Fauquemberg, maire-adjoint à la vie culturelle, la vingtaine de jeunes ayant pris part à l'action a été accueillie à la Médiathèque-Estaminet. A cette occasion, ils ont pu découvrir une vidéo revenant sur le chantier et ont reçu leur livret de compétences remis par les élu-e-s.

La cérémonie s'est poursuivie à la passerelle pour découvrir le travail réalisé sur une partie de celle-ci. Une plaque y a été dévoilée. La manifestation a continué rue Zola où le transformateur a été peint. Camille Ocre, étudiante en arts graphiques qui a suivi le chantier a dévoilé la plaque avec l'un des jeunes. A l'espace culturel Ronny-Coutteure, des plaques ont aussi été dévoilées, l'une dans le hall notamment par Frédéric Vilet, encadrant technique, et une dans la salle de danse par le maire et Jim Mckee, peintre irlandais qui poursuit son travail



depuis plusieurs années dans notre ville.

L'action a bénéficié du travail en commun de plusieurs services de la

commune et a été financée par la municipalité et l'Etat.

## COOPÉRATIVE JEUNESSE SERVICE 2021, UN SUCCÈS

En partenariat avec la Ligue de l'enseignement, les villes de Grenay, Bullyles-Mines, Mazingarbe et Sains-en-Gohelle se sont associées cette année encore pour mettre en place la coopérative jeunesse.

Action d'éducation citoyenneté lα par l'entreprenariat coopératif et à l'économie solidaire, la coopérative a permis à 16 ieunes de 16 à 18 ans de proposer leurs services à des particuliers ainsi qu'à des mairies (travaux de iardinage...) contre rémunération. Encadrée par deux animateurs qui ont bénéficié d'une formation à cette occasion, la microentreprise a permis jeunes d'appréhender monde du travail. Les ieunes dont certains habitent notre



ville ont effectué un travail notamment pour notre commune qui a soutenu la démarche. Notre ville a pu bénéficier de leur investissement autour de travaux de peinture notamment à la mairie et de désherbage au sein de notre cimetière.

Suite à l'action, les jeunes ont été invités à une cérémonie lors de laquelle le maire Christian Champiré a pu les féliciter pour leur engagement.



LUCIEN HABOURY CE QU'IL EN PEN\$E

J'ai participé à cette action parce que l'esprit d'équipe me plaît mais également pour financer mon permis. Je me suis dit aussi que ça pouvait être un plus sur un CV. Ça s'est bien passé. Ça a été un moment d'échanges, de rencontres et une expérience qui m'a affranchi. J'ai pu m'améliorer dans l'usage de certains outils manuels. J'aurais aimé connaître ca avant. Je ne regrette pas d'avoir pris part à cette action.

### JOURNÉES DU PATRIMOINE, UNE BELLE RÉUSSITE POUR L'ÉDITION 2021

En partenariat avec la municipalité et avec le soutien du Projet d'Initiative Citoyenne (PIC), les bénévoles des églises de Grenay dont Martine Fombelle et Matthieu Bouchez ont mis en place leurs 1ères Journées Européennes du Patrimoine à l'église Notre-Dame du Mont-Carmel ainsi que sur son parvis.

A cette occasion, de nombreuses animations ont été proposées au sein de l'église. Des petits objets fabriqués par les bénévoles et des gaufres sèches ont été vendus dont une partie des bénéfices sera reversée en faveur du CCAS de notre ville. Un atelier sur la création de vitraux a été également présenté par la société Salmon qui a réalisé les nouveaux vitraux de l'église. Des expositions, l'une

sur l'histoire de l'église créée par Grégory Picart du Cercle historique et l'autre sur des objets de la paroisse ont aussi été proposées.

Sur le parvis, on a pu noter la présence de la roulotte « En rouge pour l'incroyable ! » qui a permis de découvrir un film sur la réalisation des vitraux et le stand de découverte de livres de la Médiathèque-Estaminet. La municipalité avait aussi proposé une chasse au trésor, un jogging guidé et des tablettes pour prendre part au parcours d'interprétation au sein de la ville.

Lors de l'ouverture officielle des Journées du patrimoine, on a pu remarquer la présence notamment du maire Christian Champiré, de Laurence Louchaert, vice-présidente du Conseil départemental



en charge du patrimoine, de Michaël Fauquemberg, maireadjoint à la vie culturelle et de l'abbé Théodore Léandre Nzié.

Outre la bénédiction des nouveaux vitraux par Vincent Blin, vicaire général du diocèse d'Arras, un beau concert a eu lieu lors de cet événement où le chanteur de l'association «Guitare évolution » Clémenté Rabito et l'organiste Thomas Caboche ont pu montrer toute l'étendue de leurs talents.

Une belle action où l'investissement des bénévoles et des services de notre ville a permis de réussir cette première édition.

## 50 ANS DE VIE COMMUNE POUR MARTINE ET YVON CAESTEKER

A l'occasion de leurs noces d'or, le maire Christian Champiré a reçu le couple en salle des mariages de la mairie. Il est revenu sur les grandes lignes de leur vie et leur a offert des cadeaux au nom de la municipalité.

Martine est née le 5 mai 1953 à Grenay. Fille du mineur Louis Marotine et de Eugénie Dewet, elle est issue d'une famille de treize enfants. Elle fréquente l'école des filles de la cité 5 de Grenay où elle obtient son certificat d'études. Elle achève ses études au centre ménager de Grenay. Entrée dans la vie active, elle démarre en septembre 1969 dans la confection puis en filature jusqu'à son mariage.

Yvon a vu le jour le 10 février 1951. Fils du mineur André Caesteker et de Yvonne Clairsin, il est issu d'une famille de cinq enfants. Il fait sa scolarité à l'école des garçons du centre de Grenay où il obtient son certificat d'études.



Il poursuit au lycée Henri-Darras à Liévin où il obtient un CAP de mécanique générale en 1969. Il démarre sa carrière professionnelle chez Peugeot à Sochaux dans le Doubs. Ensuite, il intégre une usine de montage de machines agricoles à Croix dans le Nord. Puis, en août 1970, il part faire son service militaire à Evreux dans l'Eure.

A son retour, il intégre Les Houillères du Bassin du NordPas-de-Calais où il travaille jusqu'à sa retraite.

Parallèlement à sa vie professionnelle, il fait du bénévolat dans le cadre du jumelage franco-allemand et franco-anglais de Grenay. Il pratique du sport, dont la course à pieds - il fait un semimarathon en 1982 - du tennis de table à Loos-en-Gohelle ainsi que du Ju-Jitsu pendant quelques années.

Le couple faisait partie

d'une petite bande d'amis avec qui ils fréquentaient le Dancing Franek où ils allaient twister le dimanche. Un jour, Yvon invite Martine à danser un slow et c'est le coup de foudre. Une belle histoire d'amour commence qui aboutira, deux ans plus tard, à leur mariage le 3 septembre 1971 à Grenay et à la naissance de leurs trois enfants: Romuald, Delphine et Eugénie. Plus tard naîtront également deux petits-fils : Théo et Mathis.

Martine et Yvon ont eu beaucoup de bons souvenirs lors de vacances sur la côte d'Opale avec leurs enfants et plus tard à travers la France et l'Italie.

Du côté de leurs projets, un voyage en Corse avec leurs enfants est prévu.

La municipalité leur souhaite encore beaucoup de bonheur auprès des leurs.



Médiathèque Estaminet

## **NOTRE MÉDIATHÈQUE-ESTAMINET**

#### LE DIRECTEUR DE LA DRAC EN VISITE CHEZ NOUS

Nous avons eu la visite d'Hilaire Multon, directeur régional des affaires culturelles, sa conseillère Colette Dréan et celle de l'architecte des Bâtiments de France Stéphane Pilon impressionnésées par la qualité et par le projet politique porté par la Médiathèque-Estaminet. L'enthousiasme de M. Multon devant notre équipement et le bilan de nos actions nous montre que nous faisons le bon choix quant à l'investissement culturel, allant jusqu'à nous donner son soutien

sur les projets à venir. Cette visite démontre l'intérêt et la curiosité que suscite votre Médiathèque. Cette visite s'est terminée autour de pâtisseries « Bleu Grenay » et « Médiathèque-Estaminet » préparées par Eric Bayard. Un moment autant apprécié que la découverte de notre tiers-lieu avant celle de la place D. Breton « Bleu Grenay ». Dernière minute, le 1er ministre souhaite classer notre Médiathèque-Estaminet « Fabrique du territoire ». On en reparlera.



#### DE • RONNY



# dès 15 ans projection-débat CINÉSANDWICHS

Ronny Coutteure, l'homme et l'artiste mer. 6 octobre à 19h

entrée libre sur réservation



dès 11 ans
concert
1.8.8.1,
UNE DUOGRAPHIE
DE LA MAISON TELLIER

**ven. 8 octobre à 20h**Tarif plein 6€ ; réduit 3€
abonnement : 4 et 2€

dès 11 ans théâtre musical ET LE CHARME OPÉRA

par Advitam-compagnie
mer. 13 octobre à 14h30

Tarif plein 6€ ; réduit 3€ abonnement : 4 et 2€

offert en priorité aux aîné-e-s de Grenay de 60 ans et plus



Rens. et réservation indispensable

au **03 21 45 69 50** 









Regard : bulletin municipal de la ville de Grenay - directeur de publication : Christian Champiré, maire - photos, textes et mise en page : service communication de la mairie - impression : imprimerie l'Artésienne, Liévin (62) - 3600 ex - publication gratuite.

## **VOTRE AGENDA**

**REPAS DANSANT** - organisé par le club Carin avec sortie à l'Oasis Winnezeele avec mini spectacle le dimanche 17 octobre - départ dès 9h30 à place Daniel-Breton - 35 euros (adultes), 15 euros (enfants) - rens. au 06 82 79 52 92.

**BAL CONCERT COUNTRY** - organisé par l'association « American Hawks » le samedi 13 novembre dès 19h à la salle des Fêtes - 10 euros - restauration sur place - pass sanitaire obligatoire - réservation au 06 73 28 67 99.



#### A LA RENCONTRE DU BUS DE L'ÉMANCIPATION

Afin d'être au plus proche des habitant-e-s, le planning familial met en place un bus de l'émancipation qui sera bientôt à Grenay. Leurs conseillères proposent des moments d'écoute, des jeux et des petites animations. Elles abordent des thèmes comme la contraception féminine et masculine, l'avortement, la sexualité et les relations... Si vous êtes intéressé, vous pouvez être accueilli au sein du bus :

- devant la salle Fasquel le 27 octobre de 8h à 12h,
- devant la Médiathèque-Estaminet le 24 novembre de 14h à 17h,
- à la sortie du collège le 16 décembre de 12h30 à 16h30.

Gratuit et anonyme, vous pouvez aussi bénéficier de l'écoute des conseillères à la maison des associations Michel-Darras, 45, rue François-Gauthier à Lens.

Pour plus d'informations, vous pouvez appeler au 03 21 28 43 25.

